



# Logra Chihuahua AAA 'estable', la más alta de Fitch y HR Ratings

Fitch Ratings ratificó la máxima calificación crediticia AAA (mex) perspectiva estable para el Municipio, en tanto que HR Ratings incrementó la calificación a HR AAA, dio a conocer esta mañana el alcalde Marco Bonilla.

Lo anterior, gracias a la excelente gestión financiera que se implementa en Chihuahua capital, siendo así que las agencias Fitch y HR emitieron las calificaciones Crediticias AAA con perspectiva estable, que es el más alto nivel al que puede aspirar un gobierno municipal o estatal en México.

Mediante una conferencia ante banqueros, empresarios, notarios y el gabinete municipal, se dio a conocer que el municipio de Chihuahua es uno de los mejores evaluados a nivel nacional por el manejo de su gasto público.

Desde 2013, la calificadora Fitch Ratings ha observado un fortalecimiento financiero en el municipio hasta alcanzar la máxima calificación AAA (max) en 2019, que se ha reafirmado hasta la última evaluación realizada el pasado mayor, aun con la pandemia el Municipio se ha mantenido resiliente. En el país 10 municios cuentan con la máxima calificación crediticia.

En tanto, la calificadora de valores HR Ratings revisó al alza la calificación de HR AA+ a HR AAA, modificando la Perspectiva de Positiva a Estable en escala local; y revisó al alza la calificación de HR BBB (G) a HR BBB+ (G), manteniendo la Perspectiva Estable en escala global al Municipio de Chihuahua. El alza de la calificación se debe al superávit observado en el Balance Primario de 5.3% de los Ingresos Totales, de acuerdo con un importante incremento en la recaudación propia.

El contar con una calificación crediticia es una señal de mercado para los bancos para otorgar créditos, pues un municipio se somete al escrutinio de un tercero.

En tanto la tesorera municipal Amanda Córdova expuso el comportamiento de las finanzas del Municipio, en lo que destacó que se ha cuidado la estabilidad.

Indicó la funcionaria municipal la autonomía financiera, que se refiere en qué porcentaje se depende de los gobiernos estatal y federal, en comparación con los ingresos propios del municipio.

En 2020, dijo, el 40 por ciento de los ingresos fueron propios y el 60 por ciento federales y estatales.

En 2021, el 45 por ciento correspondió a ingresos propios y 55 por ciento federales y estatales, mientras que en el primer semestre de 2022, el 49 por ciento correspondió a ingresos propios y el 51 por ciento federales y estatales.

Esto, dijo, cuando en promedio nacional en los municipios los ingresos propios asciende a alrededor del 22 por ciento.

Expuso que a partir de 2019 se han contratado cinco créditos que se han liquidado en tiempo y forma.